
Restauração de elementos Restauração de elementos 
artísticos na Igreja de São artísticos na Igreja de São 
Francisco de Assis,Francisco de Assis,
em Marianaem Mariana

Ano XXXIV - nº1431 - Circulação Semanal OURO PRETO - ITABIRITO - MARIANA e distritosOURO PRETO - ITABIRITO - MARIANA e distritos

www.jornaloliberal.net

Sexta-feira, 26 de março/2021

Fundado em Agosto de 1988 por D. J. Rendeiro de Noronha

Informamos que esta Informamos que esta 
edição de edição de O LIBERALO LIBERAL  

circula com tiragem reduzida circula com tiragem reduzida 
e distribuição em pontos e distribuição em pontos 

localizados. Devido à localizados. Devido à 
pandemia do coronavírus, pandemia do coronavírus, 

nossa equipe está nossa equipe está 
instruída a não entregar instruída a não entregar 

o jornal em mãos. o jornal em mãos. 
Agradecemos a compreensão.Agradecemos a compreensão.

pág. pág. 77

Prefeito de Mariana anuncia investimento 
de 600 mil reais para novos leitos de UCI

Itabirito está entre 20 municípios mais 
transparentes de Minas Gerais, segundo CGU

Prefeitura de Ouro Preto Prefeitura de Ouro Preto 
multa Saneouro por multa Saneouro por 
descarte irregular descarte irregular 
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KARINA PERES

Em um vídeo publicado em suas redes sociais, na 
segunda (22), o prefeito interino de Mariana, Juliano 
Duarte, anunciou que o município investiu mais de 
600 mil reais para a implementação de 10 novos lei-
tos de Centro de Terapia Intensiva (UCI), exclusivos 
para tratamento de Covid-19, no Hospital Monsenhor 
Horta.

De acordo com Juliano, ainda nesta semana Ma-
riana poderá contar com os novos leitos. “Já iniciamos 
o processo de compra dos equipamentos que chega-
rão essa semana e teremos os 10 leitos exclusivos em 
nossa cidade para dar suporte para nossa população. 
Além de todos os equipamentos, também estamos 
contratando mais profissionais para trabalhar nestes 
leitos”, informou Juliano.

No fim de semana, a situação de Mariana ficou 
ainda mais preocupante devido à falta de oxigênio. 
De modo que o secretário de saúde, Danilo Brito, pre-
cisou buscar o produto de maneira emergencial, em 
Ibirité. Portanto, outra medida anunciada pelo prefeito 
interino foi a conquista do empréstimo de mais balas 
de oxigênio, solicitado junto à cidade de Brumadinho 
e às empresas Vale e Samarco.

Além disso, Juliano também comunicou que o 
município fez uma solicitação a Vale e a Samarco de 
duas UTIs móveis. A Samarco atendeu o pedido e irá 
disponibilizar uma UTI móvel toda equipada, a Vale 
está em processo interno de avaliação do pedido.

Graças ao trabalho competen-
te e à implantação do sistema de 
compliance na Prefeitura a partir 
de setembro de 2019, Itabirito al-
cançou o 17º lugar entre os muni-
cípios de Minas Gerais na Escala 
Brasil Transparente - Avaliação 

360º, realizada pela Controladoria-
-Geral da União (CGU).

"A total transparência e lisura 
das ações públicas são compro-
missos da gestão municipal. Ita-
birito evoluiu muito nos últimos 
meses, tanto em relação ao Portal 

da Transparência quanto aos dados 
disponíveis para toda a população. 
Esse resultado é fruto da dedica-
ção da equipe da Controladoria e 
dos demais servidores públicos 
municipais, que rapidamente as-
similaram a importância do com-
pliance", destaca o prefeito Orlan-
do Caldeira.

Com nota 8,25 em 10 - supe-
rando a média nacional dos muni-
cípios, de 6,85 pontos -, Itabirito 
avançou para a 198ª colocação 
no ranking nacional. Na avaliação 
anterior, realizada em 2018, o mu-
nicípio estava em 424º lugar, com 
nota 5,74.

Avaliação da política de 
acesso à informação

No projeto, a CGU avaliou a 
política pública de acesso à infor-
mação sobre receitas e despesas do 
município, licitações e contratos, 
estrutura administrativa, servido-
res públicos, entre outros quesitos.

Raissa AlvarengaRaissa Alvarenga

Mineração 
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Ouro Preto
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco LImesmo barco LI

Enfrentamos, certamente, a segunda onda da pandemia e, 
conforme aqui antecipado com base em registro da “gripe espa-
nhola”, bem mais violenta que a primeira; e ainda poderá ocorrer 
uma terceira, o que, provavelmente, ainda nos engolirá todo o ano 
de 2022, com vacinas e tudo. Sofremos a segunda e mais violenta 
onda da pandemia, enquanto nos submetemos à onda da política 
sanitária, no combate à COVID-19, decretada com o nome “roxa”, 
não se sabe o porquê. Contudo, faz sentido se lembrarmos que 
é quaresma, povoada de lobisomens e mulas-sem-cabeça, no 
tempo dos nossos avós. Melhor naquela época quando se “morria 
de medo” do lobisomem e da mula-sem-cabeça, porém tudo na 
imaginação e não, de fato, como hoje, diante do novo coronavírus. 
Mas, se não mais se morre de medo do lobisomem e da mula-
-sem-cabeça, morre-se de raiva e, às vezes, de rir, de algumas 
iniciativas, cuja veracidade nos aguça a dúvida e, se verdadeira, 
fica sob suspeita o nível da sanidade mental do autor.

Mas, antes vamos ao comportamento da pessoa comum, res-
ponsável, na convivência com a situação. A loja mantinha as por-
tas de aço abaixadas, mas uma deixava uma brecha de, não mais 
que, um palmo. Do lado de fora, consumidora, abaixada e cabeça 
rente ao chão, tentava se comunicar com o lojista ou vendedor, pa-
ra que este lhe vendesse produto necessário ao filho pequeno. Os 
dois lados, conscientes da situação, amoldaram-se às exigências, 
mas não deixaram de viver! 

Pulemos para o Rio Grande do Sul e tentemos saber o que há 
na cabeça de um vereador, presidente de sua respectiva câma-
ra. Para enfrentar o novo coronavírus e consequente COVID-19, 
ele defende a ideia de se “pulverizar” com “alcoolgel”, observando 
que, se não for possível o “alcoolgel” comum, que se providencie 
o mesmo produto em estado líquido (???). Não é pegadinha, não! 
Há um vídeo gravado de sua fala durante a sessão da câmara. 
Como pode vereador de importante cidade defender tal asneira? 
Seu DNA deve ter alguma ligação com o do Nero, imperador e 
incendiário de Roma! 

Entre mineiros não foi o absurdo como entre gaúchos, mas 
uma iniciativa longe da competência conferida a um partido polí-
tico e de uma crueldade, inadmissível até em cenários de guerra, 
de fato. Não importa aqui o local e nem o partido, mesmo porque 
partido político, de toda e qualquer tendência, é mero usurpador 
do poder que, na verdadeira democracia, compete ao povo. Tal 
partido quer que o Ministério Público proíba à administração muni-
cipal a recomendação do tratamento precoce da COVID-19. Não 
bastasse a esdrúxula intromissão num assunto que não lhe com-
pete, e, sim, exclusivamente aos médicos e mais ninguém, porque 
somente eles podem decidir sobre tratamento de saúde, tal partido 
não quer que pessoas acometidas da COVID-19, em seu proces-
so inicial, recebam algum tratamento. Querem banir o tratamento 
precoce, porque nele são utilizados medicamentos satanizados 
por um grupo político-midiático, sob a alegação da “não compro-
vação científica”. Mas, omitem não haver comprovação maléfica! 
Temos, no Brasil, uma anti-ANVISA? 

Ainda bem que, em se tratando de comportamento diante da 
pandemia nem tudo é negativo. Veja-se o caso de importante mu-
nicípio catarinense. Servidores municipais aguardavam, ansiosa-
mente, que o prefeito decretasse paralisação total (recuso-me a 
usar o termo alienígena adotado) dos serviços, em razão do re-
crudescimento da pandemia. Tanto insistiram com o prefeito, que 
este resolveu atender: assinou o decreto, porém facultativo e sem 
remuneração. O servidor que não quiser trabalhar poderá gozar do 
“fique em casa”, mas sem remuneração. Esse prefeito é dos bons! 
Duvida-se que algum servidor tenha ficado em casa! 

Para encerrar esta série de fatos “covidianos”, registre-se o de 
um deputado que, subindo à tribuna da Câmara Federal, tentou 
refrescar a memória nacional com relação ao governo e as vaci-
nas. Ele se reportou à Medida Provisória nº 994 de 6 de agosto 
de 2020, na qual o presidente da República abria o crédito de 1,9 
bilhão de reais, para produção e aquisição de vacinas. De acor-
do com o deputado, pedindo a todos que conferissem nas bases 
de dados, o governo brasileiro foi o primeiro, em todo o mundo, a 
tomar medida de tal caráter. Se, na prática, o processo não evo-
luiu como o esperado, não foi por falta de iniciativa ou atraso do 
Executivo.

Como nasceu a política?
CARTA AOS TEMPOS Padre Geraldo Trindade*

Neste tempo em que vivemos 
as mais diversas e variadas proble-
máticas, em que o direito pessoal 
ou de grupos superam o direito da 
coletividade, em que as necessida-
des individuais se tornam mais rele-
vantes que as necessidades do todo, 
as polarizações são incentivadas, a 
política se torna o caminho mais do 
jogo político do que o bem públi-
co, muitas vezes escuso, do que a 
busca do bem comum, encaramos 
a necessidade de retorno aos fun-
damentos, a fim de entendermos 
a origem para seguirmos com um 
norte, capaz de apresentar valores 
essenciais. E por isso, que neste 
artigo, quero trazer a seguinte refle-
xão: como nasceu a política?

A política está ligada à pólis, 
que em grego significa cidade, o 
cuidado com ela e com os cida-
dãos. Nascida e fortalecida entre os 
gregos e os romanos, a organização 
política estabeleceu normas entre 
autoridade e poder.

O poder político se pauta, so-
bretudo, pela coletividade e estabe-

lece distinções bem claras a fim de 
que a política se torne um exercício 
saudável.

Entre gregos e romanos iniciou-
-se a separação entre a autoridade 
pessoal e a autoridade política. Os 
postos de governo deixaram de ser 
hereditários e passaram a ser esco-
lhidos pelos cidadãos. Houve a dis-
tinção entre autoridade militar e po-
der civil, sendo que para uma ação 
militar (guerra) deveria ser aprova-
da pela autoridade política e os che-
fes militares já não ocupavam suas 
funções por tempo indeterminado. 
No âmbito religioso, deixou de 
existir a divinização do governante, 
que buscava a proteção do sagrado; 
mas não se colocava como divino. 
Surgiram neste ambiente as leis co-
mo expressão da vontade coletiva 
e pública, impedindo assim de que 
a ação do governante confundisse 
com sua vontade pessoal e com is-
so houve a criação das instituições 
públicas para a aplicação e garantia 
dos direitos e para o funcionamento 
delas, criou-se os fundos públicos 

por meio de taxas, impostos e tri-
butos. As decisões deixaram de ser 
monocráticas (de uma pessoa) ou 
oligárquicas (grupos específicos) e 
passou a serem tomadas pelo povo. 
Daí veio a escolha de cidadãos que 
representassem o povo nos espaços 
públicos, a assembleia grega e o se-
nado romano, que deveriam fazer 
com que a população soubesse do 
que estava sendo discutido e quais 
as decisões tomadas, isto é, tornar 
público.

Surge assim a política, que é o 
encontro entre as questões surgidas 
e as soluções como resposta a elas. 
Em lugar de usar a força para repri-
mir os conflitos, a política aparece 
como o trabalho de diálogo e mini-
mização do conflito a partir do bem 
comum e do legítimo peso entre 
direitos e deveres.

*Padre da Arquidiocese de 
Mariana (MG), pároco em Gua-
raciaba (MG), graduado em filo-
sofia pela FAM e teologia pelo IT-
SJ. (pensarparalelo@gmail.com)
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Câmara de Ouro Preto apresenta 
Projeto de Lei de Encampação do 
contrato com a Saneouro

THIAGO GOMES

KARINA PERES

O vereador Júlio Gori (PSC), 
apresentou na reunião da Câmara 
Municipal do dia (23) um Projeto 
de Lei que autoriza o poder execu-
tivo a promover a encampação do 
contrato firmado entre a Prefeitura 
de Ouro Preto e a Saneouro. Segun-
do o documento, isso seria possível 
pois os procedimentos legais para 
concretizá-lo estão previstos em 
contrato.

A encampação é um termo uti-
lizado pelo Direito Administrativo 
e trata-se da retomada coercitiva 
do serviço pelo poder concedente, 
também pode ser chamado de res-
gate. A justificativa para utilizá-lo 
no contrato com a Saneouro, se-
gundo o Projeto de Lei, seria a bai-
xa qualidade dos serviços ofertados 

pela empresa e a falta do serviço de 
limpa fossa, que prejudica a popu-
lação e gera revolta nos moradores 
de Ouro Preto.

O vereador autor falou sobre a 
encampação. “Esse Projeto de Lei 
é o resgate de tudo que a Prefeitura 
deu de mão beijada para a Saneou-
ro em um processo de concessão 
que não teve concorrência, muito 
suspeito, em que não aderiram nas 
cláusulas do contrato caminhão 
limpa fossa, o que é um absurdo. 
Além disso, o valor que vai ser co-
brado de água aqui é 50% mais ca-
ro que Itabirito, por exemplo. Esse 
projeto elimina qualquer tratativa 
de entrar na justiça isoladamente”, 
explicou Júlio.

Ainda segundo o vereador, ca-
so o Projeto seja aprovado a Prefei-
tura terá que indenizar os investi-
mentos da Saneouro, de modo que 

tudo vai voltar a ser do município. 
Com a saída da concessionária, a 
ideia inicial é de que o Semae volte 
a atuar em Ouro Preto, porém, se-
gundo Júlio, com uma nova forma 
de administrar. “Eu acho que tinha 
que voltar até com o mesmo nome, 
mas com uma nova política. Uma 
política de capacidade de elaborar 
um plano governamental dessa 
autarquia que seja de pessoas com 
alto gabarito de trabalho, de desen-
volvimento e de capacidade técni-
ca”, afirmou o vereador.

Ele ainda completou, “deixo 
claro que a encampação tem que 
ter planejamento eficaz, e o retorno 
do Samae tem que ser pautado no 
de Itabirito, que funciona a mais 
de 40 anos e gera lucros de 3 mi-
lhões para investimentos no esgoto 
e água da própria cidade”, concluiu 
o vereador.

Moradores da Vila Operária se reúnem com a Hindalco 
para discutir implantação de tanques de gás

Nesta quinta-feira (18) os mo-
radores da Vila Operária, em Ouro 
Preto, se reuniram com a Hindalco 
para discutir a relação entre a comu-
nidade, o poder público e a fábrica 
da empresa na região e também o 
novo sistema de abastecimento de 
gás da Hindalco que será instalado 
na Av. Américo Renê Gianetti. A re-
união foi convocada pelo presidente 
interino da Associação Comunitá-
ria da Vila Operária, Luiz Carlos 
Teixeira, também representando a 
Força Associativa dos Moradores 
de Ouro Preto.

O novo empreendimento con-
siste em dois tanques de armaze-
namento de gás GLP, com cerca 
de 4 mil quilos de gás, conforme 
apresentado em relatório técnico 
da Secretaria de Meio Ambiente. 
Os tanques serão instalados no lo-
cal onde ficava a antiga fábrica de 
pastas da Alcan. A engenheira de 
meio ambiente da Hindalco, Kézia 
Nascimento, explicou que a em-
presa formalizou em dezembro de 
2020 uma solicitação de declaração 
de conformidade para a implantação 
de sistema de abastecimento de gás 
das empilhadeiras da empresa.

De acordo com a engenheira: 

"Durante a reunião do Codema 
[Conselho Municipal de Desenvol-
vimento Ambiental] foi feita uma 
solicitação que antes de passar por 
essa aprovação ou receber essa de-
claração de conformidade que esse 
projeto fosse apresentado à comu-
nidade, considerando que durante 
a apresentação ficou em dúvida a 
questão do distanciamento e de se-
gurança sobre o empreendimento".

O gás GLP, mais conhecido 
como PIT-STOP, é utilizado para 
o içamento e manuseio de "bags" 
com produtos e para transporte de 
peças. Esse manuseio seria realiza-
do apenas nos limites internos da 
empresa, sem oferecer perigo para 
os transeuntes na região. A enge-
nheira lembra que as empilhadeiras 
já estão em operação na empresa e 
que a implantação do gás GLP só 
melhoraria as medidas de seguran-
ça. As empilhadeiras são utilizadas 
para elevação de cargas com mais 
de uma tonelada e, ainda de acordo 
com Kézia, a forma mais segura de 
realizar a operação é com o gás.

A supervisora da área da segu-
rança, Alessandra, ressaltou que to-
das as decisões são mediante testes: 
"A gente optou por essa empilhadei-
ra por questões de segurança, tudo 
em quesito de segurança a gente 
testa, então a gente fez com a diesel, 

o último que a gente fez foi com a 
elétrica, no entanto não obtivemos 
sucesso e a gente viu um risco de 
tombamento do equipamento muito 
grande, então para segurança dos 
nossos colaboradores a gente utiliza 
desse modelo de combustível para 
empilhadeira".

Washington Leite, representante 
de negócios da Nacional Gás, em-
presa referência nesse tipo de opera-
ção, explicou que o GLP é o mais 
indicado para as empilhadeiras, não 

apenas pela eficiência mas também 
porque a queima do gás é completa, 
resultando em menos poluição que 
as outras opções, como o diesel. 
Considerando o perigo de manuseio 
do equipamento, a Nacional Gás 
realizará um treinamento com todos 
os profissionais ligados ao funciona-
mento do sistema.

Os dois maiores riscos são o de 
incêndio e de explosão, as medidas 
preventivas incluem a proibição de 
atividades que geram faíscas na área 
do equipamento, a disposição de 
extintores de incêndio, a ventilação 
do local do equipamento, processos 
que impedem o vazamento do gás, 
a capacitação dos profissionais de 
abastecimento do gás e o ligamento 
e desligamento dos equipamentos. 
Além disso, todos os equipamentos 
serão anti-centelhas.

De acordo com o parecer técni-
co da Secretaria de Meio Ambiente, 
o projeto está em conformidade com 
as leis de uso e ocupação do solo, 
afirma o documento: "Em análise 
da documentação apresentada pelo 
empreendedor, não foram observa-
dos impedimentos para emissão de 
certidão solicitada, considerando o 
zoneamento descrito pela lei com-
plementar municipal".

Flávio Andrade, representante 
da FAMOP no Codema, afirmou 
que o relatório foi feito pelo técnico 
da prefeitura e que a Codema não 
aprovou. Ele explica que o Conse-
lho Municipal de Desenvolvimento 
Ambiental é um grupo de pessoas 
que acompanha as questões am-

bientais. Por fim ele explicou: "Esse 
documento que foi elaborado pelo 
técnico, eu entendo que ele é falho, 
porque ele só fala o seguinte: não fo-
ram observados impedimentos para 
emissão da certidão. Isso pra mim 
é um linguajar técnico que é meio 
sabonete, com todo respeito aos téc-
nicos. O técnico tem o poder de falar 
sim ou não e aqui não falou”.

Para Flávio, o documento não 
especifica diversas questões de se-
gurança, como o que aconteceria 
com a população local caso hou-
vesse um incêndio na fábrica. Ele 
destacou a existência da Escola 
Municipal Tomás Antônio Gonzaga 
nas proximidades, o que potencial-
mente colocaria mais de 500 alunos 
em situação de risco. Portanto, pede 
que o parecer da prefeitura seja mais 
cuidadoso. Em resposta, a comissão 
técnica da Hindalco afirmou que o 
local está numa distância segura e 
que eles prezam pela segurança dos 
funcionários e da população.

Expressando a preocupação dos 
moradores, André Lana disse que 
não é suficiente só as medidas de se-
gurança e que: “A empresa precisa 
ter um tratamento diferenciado com 
a comunidade, porque nós estamos 
praticamente dentro da fábrica, a re-
lação é muito próxima. Nós estamos 
expostos a riscos, os mesmos que os 
funcionários da fábricas estão ex-
postos. Então não basta só seguir 
os indicadores legais, a gente quer 
mais do que isso, a gente quer um 
tratamento diferenciado em relação 
a nossa proximidade”.
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Acompanhe o Jornal da 
Real, de segunda a sexta 
na 90,1. Música, notícia 

e promoção na sua 
melhor programação!

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Estamos prestando serviços 
de oficina mecânica de:

INFORMA:

*Freios
*Suspensão
*Embreagens
*Direção
*Troca de correias dentadas
*E outros serviços.
Faça-nos uma visita!!!

(31)3553-1244
Av. Pedro Aleixo,1035
Cachoeira do Campo

PROCLAMAS DE CASAMENTO
CARTÓRIO VILA RICA - 1º 

Registro Civil de Ouro Preto. Oficial: 
TITULAR Roberta Corrêa Vaz de 
Mello. R. Monsenhor Castilho Barbo-
sa, 31, 2ª andar, Pilar. Telefone: (31) 
3551-0422. Email:cartorioouropreto@
yahoo.com.br. Faz saber que preten-
dem casar-se: (se alguém souber de 
algum impedimento, oponha-o na 
forma da Lei). Ouro Preto, 26 de Mar-
ço de 2021.
Edital 10683 - JULIANO SCAR-
PELIN, solteiro, brasileiro, estudante 
e autônomo, filho de Adilson Vicente 
Scarpelin, e Elisabete Godoy Scarpe-
lin, e ISABELLA DE OLIVEIRA 
WALTER, solteira, brasileira, arqui-
teta e urbanista, natural de Mariana/
MG, nascida em 19/01/1989, filha de 
Antônio Walter Junior e de Ana Maria 
de Oliveira Walter Ambos residentes e 
domiciliados em Ouro Preto – MG.
Edital 10684 - ROGÉRIO DA COS-
TA DE ARAÚJO, solteiro, brasileiro, 
Autônomo, natural de Caeté –MG, 
nascido em 15/09/1986, filho de Ate-
nor Onofre de Araújo e Ormi Augus-
ta Costa Araújo. E ALINE MARIA 
VIANA DE CARVALHO, solteira, 
solteira, brasileira, Vendedora, natu-

ral de Ponte Nova – MG, nascido em 
13/02/1993, filha de Edimar Teixeira 
de Carvalho e de Ilza Viana Damas-
ceno de Carvalho. Ambos residentes 
e domiciliados em Ouro Preto – MG. 
Edital 10685 - WEBERT MIRAN-
DA BARBOSA PEREIRA, brasilei-
ro, Estudante, natural de Cataguases 
- MG, nascido em 27/09/1993, filho de 
Wander Miranda Pereira Filho e Maria 
Amélia Barbosa Pereira. ANA PAULA 
LUCENA DA SILVA NUNES, brasi-
leira, Estudante, natural de Parauape-
bas - PA, nascido em 24/02/1989, filha 
de Antonino Quatorze de Magalhães 
Nunes e de Raimunda Lucena da Silva 
Nunes. Ambos residentes e domicilia-
dos em Ouro Preto – MG
Edital 10685 - ÉRICO LOUBACK 
DA SILVA, solteiro brasileiro, Mar-
teleiro, nascido em Ouro Preto em 
10/05/1991, filho de Edson Gomes da 
Silva, e Rutmar Louback da Silva. MI-
CHELE APARECIDA RIBEIRO, 
solteira, idade 36 anos, nacionalidade 
Brasileira, psicologa, nascida em Ouro 
Preto em 23/08/1984, filha de Adílson 
Raimundo Ribeiro e de Maria Lúcia 
Barbosa. Ambos residentes e domici-
liados em Ouro Preto – MG. 

Cooperativa de Transportes 
Gerais de Cargas Ltda (COOPETRANS)                       

CNPJ-01.611.522/0001-92 – Nire-314.000.2009-8

O sr. Nilson Adriano de Oliveira – Presidente da COO-
PERATIVA DE  TRANSPORTES GERAIS DE CAR-
GAS LTDA., no uso das atribuições que lhe confere o Es-
tatuto Social, convoca os associados, que nesta data são em 
número de  23(vinte e três), em condições de votar, para se 
reunirem em Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se na 
sua sede social, à  Rodovia Rodrigo Melo Franco Andrade, 
s/nº. Saramenha – Ouro Preto/MG), dia 26/04/2021 às 17:00 
horas, com a presença de 2/3 (dois terços) dos associados,  
em primeira convocação; às 17:30 horas, com a presença de 
metade mais um dos associados, em segunda convocação; 
ou às 18:00 horas, com a presença de no mínimo 10 (dez) 
associados, em terceira convocação, para deliberar sobre os 
seguintes assuntos: 

ORDEM DO DIA:
1 – Prestação de contas do exercício de 2020,
2 – Eleição dos componentes do Conselho Fiscal;
3 – Outros assuntos de interesse social.
Ouro Preto, 25 de Março de 2021.

 Nilson  Adriano  de  Oliveira - Presidente

Assembleia Geral Ordinária                                                                
EDITAL  DE  CONVOCAÇÃO

Santa Casa fala sobre parceria 
com a Prefeitura

THIAGO GOMES

O Comitê Gestor da Santa Casa da Misericórdia de Ouro 
Preto convocou na tarde de quarta-feira (24) uma coletiva 
de imprensa para explicar questões relacionadas ao Hospital 
de Campanha, a relação de leitos de UTI e a parceria com 
a Prefeitura Municipal de Ouro Preto. A parceria tem o ob-

jetivo de aumentar os leitos 
destinados ao tratamento 
do Covid-19, com uma ad-
ministração conjunta.

Com o agravamento da situação do vírus na microrregião e tendo em vista que a Santa 
Casa também recebe pacientes de Itabirito e Mariana, o contrato com a Prefeitura será forma-
lizado até hoje, sexta-feira (26). Leandro Moreira, gerente assistencial da Santa Casa, explica 
que a principal mudança será no fluxo de pacientes contaminados, com a Santa Casa assumin-
do responsabilidade pelas internações e a Secretaria de Saúde pelos atendimentos e triagem.

Em relação aos leitos, Leandro afirma: “Hoje (quarta-feira) a gente já tá com 32 pacientes 
positivos internados, desses, 17 em leito de terapia intensiva de Covid. E a gente tem uma fila 
de espera para terapia intensiva de 18 pacientes da microrregião. Então assim, este cenário é o 
momento mais crítico da região em relação à espera de atendimento”.

Uma das preocupações da gestão é o fornecimento de oxigênio, Leandro assegura que a 
Santa Casa trabalha com um sistema de tanque que, por ter maior capacidade de armazena-
mento, garante uma autonomia de 20 a 25 dias. Além disso, afirma que já existe um contrato 
firmado com uma empresa abastecedora para fornecimento semanal.

A maior dificuldade da gestão, afirma Leandro, é a escassez de insumos e medicamen-
tos: “Não tem como dar uma previsão, virar e falar olha, medicamento x é tanto. São vários 
medicamentos, então tem alguns que eu tenho o estoque melhor, tem alguns que zerou e eu 
consigo substituir, então a gente todo dia tem que trabalhar no controle de compras para não 
deixar faltar”.

Com o contrato assinado, as mudanças deverão ocorrer a partir do dia 1º de abril. No mo-
mento todos os pacientes internados e o fluxo de atendimento no hospital de campanha estão 
completamente administrados pela Secretaria de Saúde. Até o dia 30 ainda ocorrerá atendi-
mento a pessoas com sintomas de Covid-19 no hospital de campanha, a partir de abril, no en-
tanto, o processo de pré-diagnóstico será realizado na Unidade de Pronto Atendimento (UPA).

Os leitos para pacientes leves e moderados são exclusivos para moradores de Ouro Preto, 
já os de UTI atendem pacientes de toda a microrregião. Mesmo após o contrato, o hospital 
de campanha não será completamente desativado, ficando como uma "retaguarda" caso a 
capacidade máxima da Santa Casa seja atingida.
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Renato Zoroastro cobra 
retorno do auxílio emergencial

Saneouro é multada pela 
Prefeitura de Ouro Preto

KARINA PERES

Neste fim de semana, a equipe 
técnica da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente de Ouro Preto 
multou a Saneouro, após identi-
ficar que a concessionária estava 
utilizando o Jardim Botânico do 
município como um bota-fora. A 
área é de preservação ambiental, 
reconhecida como Patrimônio 
da Humanidade. No local, foram 
encontrados resíduos de materiais 
provenientes de construção civil.

A prefeitura informou que a 
equipe técnica identificou que os 
materiais são semelhantes aos re-
síduos que estão sendo retirados 
do passeio das casas no processo 
de hidrometração que está sendo 
feito pela Saneouro no município. 
O fato foi confirmado pelo fiscal 
José Mauro. “Haviam tampas das 
penas d’águas, os cortes de pas-
seio, muita terra, um pouco de li-
xo e cano de água azul. Com base 
nisso, fomos até a sede da empresa 
para conversar com o responsável 
geral, que negou estar jogando 
material lá”, informou o fiscal.

Após ser notificada, a Saneou-
ro assumiu, em uma nota divulga-
da no Estado de Minas, que estava 
utilizando o local como um bota-
-fora, mas disse que uma parte da 
responsabilidade também é do po-
der executivo. “O material das ma-
nutenções realizadas pela empresa 
não acarreta riscos de contamina-
ção. A empresa adotava esse pro-
cedimento de acordo com orienta-
ção da antiga gestão da Prefeitura 
de Ouro Preto. Se a atual gestão 
entende que este é um problema 
ambiental, que pode trazer pro-
blemas ao Jardim Botânico, que 
sejam adotados os procedimentos 
legais e seja informado o local que 
será usado como transbordo, e que 
a própria Prefeitura possa usar es-
se material na recuperação desses 

resíduos. Caso não seja interesse 
do Executivo, que ele indique o 
procedimento correto”.

O secretário de Meio Ambien-
te, Chiquinho de Assis, deu sua 
opinião sobre a situação. “Eu vejo 
isso como um grande desrespeito 
com a nossa história, memória e 
com o patrimônio natural. Se no 
passado pessoas desovavam resí-
duos da construção civil, a história 
mudou. Hoje o Jardim Botânico 
tem comando, tem respeito e va-
mos responsabilizar criminalmen-
te as pessoas que estão trazendo 
este dano ao meio ambiente”, afir-
mou Chiquinho.

De acordo com o fiscal José 
Mauro, por se tratar de uma área 
ambiental, esse tipo de depósito 
precisa de uma autorização es-
pecial do município ou de outro 
órgão competente. “Com base na 
legislação municipal, notificamos 
a Saneouro para que ela apresen-
tasse a autorização de despejo 
nessa área. E a Lei 824/2012 prevê 
uma multa de $100,00 por metro 
cúbico de resíduo despejado ina-
dequadamente”, explicou José.

Foi gerado um Boletim de 
Ocorrência, indicando infrações 
ambientais e atividades potencial-
mente poluidoras.

valdetebraga@yahoo.com.br

Toque de recolherToque de recolher

AMENIDADESValdete 
Braga

Estamos na onda roxa, com toque de recolher. Por incrível que 
pareça, ainda existe quem duvide da situação, ironize o vírus e 
“não acredite” no óbvio. O número de óbitos cresce assustadora-
mente em nosso município, em uma triste realidade que é nacio-
nal, e muitos ainda estão preocupados com a festa em que não 
poderá ir ou a balada que não pode acontecer por enquanto.

Há pessoas indignadas com o toque de recolher, sem pensar 
que a sua indignação deveria ser direcionada para o fato de termos 
chegado a este ponto. A revolta de alguns, graças a Deus não 
todos, com os profissionais que fazem a fiscalização para que não 
saiam sem necessidade após as 20 horas deveria ser dirigida aos 
que saíram tanto a ponto de criarem esta necessidade agora.

Obviamente, não me refiro a pessoas que saíram durante a 
pandemia por necessidade, seja para o trabalho ou para alguma 
questão de importância. “Fique em casa” não se refere a estas 
pessoas, e isto já está muito claro, quem diz o contrário, atualmen-
te, não o faz mais por ignorância, e sim por má fé, mesmo. 

Se hoje, mais de um ano após o primeiro caso confirmado de 
Covid 19 no país, ainda nos encontramos nesta situação caótica, 
não é por culpa de quem saiu por necessidade. A culpa é exata-
mente desses que continuam desdenhando e não se sensibilizam 
quando atingimos mais de 300 mil mortes no país, e 64 óbitos em 
nosso município. Triste estatística.

Salvo raras exceções, quem sai para trabalhar não é quem 
está se utilizando de frases de efeito como “se não morrermos pe-
lo vírus, vamos morrer de fome”. Quem sai para trabalhar, repito, 
salvo exceções, sai com os devidos cuidados e não abusa como 
estávamos vendo. O toque de recolher não é para trabalhadores.

A conta é bem simples: quem sai para baladas, cervejadas e 
churrascos todo final de semana, não está em risco de morrer de 
fome. Quem pode viajar em grupos e se aglomerar em nossos dis-
tritos, não está passando dificuldades na pandemia. E são esses, 
infortunadamente, que estão contra o toque de recolher e desres-
peitando profissionais no cumprimento de seu dever. Não porque 
precisam sair, não porque estão tentando levar o pão para sua 
família, mas porque estão sendo impedidos de se divertir. Querem 
a sua diversão acima da vida humana.

Se estes revoltadinhos pela falta de bebida, balada e viagens 
tivessem tido a preocupação com os trabalhadores que hoje ten-
tam usar como justificativa para continuarem suas farras, mais im-
portantes do que a vida deles e dos outros, talvez não tivéssemos 
chegado a este ponto.

Todos temos direito ao lazer. Todos estamos exaustos com 
este momento pelo qual passamos. Mas, mais do que nunca, pre-
cisamos de cautela. Ainda não é hora. Tomara Deus passe logo, 
mas dure o tempo que durar, o lazer de ninguém é mais importante 
do que a vida de alguém.

Diante do cenário de pande-
mia, que trouxe diversos impactos 
socioeconômicos na cidade e distri-
tos, inclusive com aumento de pes-
soas em situação de rua, o vereador 
Renato Zoroastro (MDB) defendeu 
o retorno do auxílio emergencial 
municipal. “É importante fortale-
cer toda e qualquer política pública 
relacionada a assistência social, um 
assunto que não podemos nos au-
sentar do debate”. Em pelo menos 
duas reuniões, o vereador Renato 
Zoroastro levantou o assunto. Um 
focando a criação de um Centro 
POP e outro sobre o retorno do au-
xílio emergencial municipal.

“Sabemos que a população de 
rua vem aumentando ao longo dos 
anos. Diante disso, entendo que se-
ja necessário que o poder público 
garanta o acesso a políticas públi-
cas para essas pessoas. Não adianta 
verificarmos uma situação e igno-
rar. É necessário partir para a ação”.

O que é o Centro POP?
É uma unidade pública voltada 

para o atendimento especializado à 
população em situação de rua. Co-
mo comentou o vereador:

“Durante a reunião ordinária, 
fizemos uma indicação para que o 
Executivo verifique a possibilidade 
de implantar o Centro POP aqui na 
nossa cidade. Ele vai ser um espaço 
para realizar atendimento especiali-
zado à população de rua de forma 
individual ou coletiva, oferecendo 
diversas atividades. Tem como um 
dos seus objetivos, desenvolver re-

lações de afetividade e respeito e 
incentivar a organização e partici-
pação social para pessoas em con-
dições de vulnerabilidade social e 
que tiveram seus direitos violados. 
Esse espaço pode ser utilizado co-
mo guarda pertences, higiene pes-
soal e alimentação”.

Em outra reunião, o vereador 
fez um requerimento solicitando 
informações junto ao Poder Exe-
cutivo sobre o retorno do auxílio 
emergencial municipal. “Se já 
existia um desemprego aqui no 
município há alguns anos, a pan-
demia só o agrava ainda mais. Eu 
enxergo que o auxílio emergencial 
é um instrumento de assistência fi-
nanceira aos mais vulneráveis. É de 
suma importância fornecê-lo nesse 
momento, essa renda é precisa”, 
ressaltou. Ambas proposições já 
foram protocoladas e seguem para 
análise do prefeito.

PANORAMA Morre Chico do Comércio- Cachoeira do 
Campo recebeu com pesar a notícia do fale-

cimento do comerciante Francisco Xavier da Cos-
ta, 73 anos, no domingo (21), vítima de Covid-19. 

Vacinação continua: Quem es-
teve recebendo a aguardada dose 

da vacina contra o coronavíruas foi 
o Nelson da Costa. Assim como mi-
lhares de brasileiros que já tiveram 
o privilégio de serem imunizados, o 
Nelson agradece. “Parabéns! Agra-
deço a toda equipe da Secretaria de 
Saúde de Ouro Preto pelo excelente 

trabalho”, afirma. E fica a torcida 
para que o ritmo de vacinação au-

mente nas próximas semanas.

Chico do Luiz Comércio, como era conhecido, era proprietário 
de tradicional Supermercado do distrito. A equipe do Jornal 
O LIBERAL deseja a todos os familiares e amigos nossas 
mais sinceras condolências. A família agradeceu a todos pelo 
apoio e mensagens recebidas e solicitou a publicação da se-
guinte nota:

“Francisco Xavier da Costa, 73 anos, amigo de todos, 
amava a vida. Partiu para a eternidade, deixando esposa, fi-
lhos, netos e amigos com muita tristeza. A dor da perda aviva 
lembranças e saudades. O jeitão sincero, extrovertido, falante, 
acolhia a todos com a verdade do seu pensar. Com alegria ge-
nuína, era um comunicador nato apaixonado pela política. Sua 
satisfação quando eleito para vereador foi enorme. Sua simpa-
tia cativante trazia boas energias e ações. Todos queriam o Chi-
co por perto. Adorava uma festa, uma boa conversa e um bom 
debate. Francisco, nosso irmão da fala e riso solto, irá fazer 
muita falta. Que Deus o acolha na eternidade. Seu maior desejo 
no momento era dar um abraço no Bolsonaro, ele o comparava 
a Juscelino Kubitscheck, mas infelizmente não deu”.
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Audiência Pública discute 
sobre mineração compensatória 
e sustentável em Ouro Preto

A reunião teve como objetivo falar sobre a atuação da empresa Gerdau no 
distrito de Miguel Burnier, subdistrito de Mota e localidade de Chrockatt de Sá

A Câmara Municipal 
de Ouro Preto realizou, 
nesta quarta-feira (24), a 7ª 
Audiência Pública de 2021 
para discutir sobre a mine-
ração sustentável e compen-
satória no distrito de Miguel 
Burnier, subdistrito de Mota 
e localidade de Chrockatt de 
Sá. A audiência foi requeri-
da pelo vereador Naércio 
França (Republicanos), e 
contou com a presença dos 
parlamentares Vantuir (PS-
DB) e Lilian França (PDT), 
além dos Secretários Chi-
quinho de Assis e Marga-
reth Monteiro. Participaram 
também a Vice-Prefeita Re-
gina Braga, representantes 
das comunidades impactadas, funcionários da empresa Ger-
dau e Promotores de Justiça.

De acordo com o vereador Naércio França, presidente da 
sessão, a discussão a respeito da mineração sustentável por 
parte da empresa Gerdau é de suma importância. Pois, ten-
do em vista que a mineração é responsável por boa parte da 
receita do município, a empresa deve garantir boas condições 
durante sua operação, tanto para o meio ambiente, tanto para 
os moradores das comunidades onde há atuação mineradora.

O gerente de sustentabilidade, Francisco Couto, e o coor-
denador de sustentabilidade, Alisson Medeiros, representantes 
da Gerdau, durante a Audiência, explicaram, em um primeiro 
momento, sobre o funcionamento da empresa no distrito de 
Miguel Burnier. Foi atestado pelo coordenador de sustentabi-
lidade que a empresa realiza diversos monitoramentos na área, 
com o propósito de detectar possíveis impactos ambientais na 
fauna, flora e no sistema hidrográfico da região.

De acordo com Francisco, a empresa busca compensar 
os efeitos da mineração em todos os municípios onde atua, 
atuando no âmbito da infraestrutura, capacitação de emprego, 
patrimônio histórico e cultural, saneamento, turismo e edu-
cação ambiental. “Miguel Burnier representa um importante 
polo em Minas Gerais. A Gerdau, hoje, é a maior produtora 
de aço do Brasil, uma das maiores do mundo. Somos também 
os maiores recicladores de sucata da América Latina, o que 
reforça nosso compromisso com o desenvolvimento susten-
tável”, evidenciou.

Diante da fala dos representantes da Gerdau, o presidente 
da Federação das Associações de Moradores de Ouro Preto 
(FAMOP), Luís Teixeira, argumentou em relação à atuação 
da empresa no município. Segundo Luís, duas perspectivas 
devem ser levadas em consideração em relação à mineração. 
“A primeira delas seria uma mineração sustentável, no senti-
do de equilíbrio ambiental, econômico, social, em um sentido 
mantenedor, sem envolver riscos de ordem não sustentável. 
A segunda seria uma atividade compensatória, ou seja, uma 
atividade produtiva e que traga benefício para a comunidade 
como um todo, ou, pelo menos, para a comunidade atingida”, 
comentou.

Luís questionou também sobre o aspecto sustentável da 
empresa, argumentando que as operações da empresa apenas 
trouxeram prejuízo e destruição para as comunidades de Mi-
guel Burnier, do Mota e de Chrockatt de Sá, tendo como base 
a tese da doutora Luana Martins Campos, que atesta que a mi-
neração nas comunidades, especialmente em Miguel Burnier, 
torna a atividade sustentável apenas para a empresa, excluindo 

a população na maioria dos aspectos.
A contrapartida entre geração de renda e emprego, e o 

impacto ambiental e sociocultural causado pela Gerdau foi 
um ponto muito destacado durante o debate. A Vice-Prefeita 
Regina Braga, atentou-se para que, efetivamente, tal dualida-
de seja compensada de alguma forma. “São anos e anos de 
investimento minerário ali na região, em contrapartida, não há 
qualidade de vida para quem vive ali. É muito impacto para 
pouco retorno. Os investimentos mostrados são importantes, 
porém, são infinitamente menores comparados com o grande 
impacto na qualidade de vida das pessoas. Há um abandono, 
há um esquecimento da comunidade”, ressaltou.

Foi evidenciado por Marco Antônio de Almeida, mora-
dor de Miguel Burnier, que há um risco de perda da comuni-
dade. “A insegurança diante das atividades mineradoras, que 
chegaram ao distrito em 2004, começou dois anos depois, 
quando as plantas da empresa foram construídas. A planta 
de beneficiamento de minério foi construída bem próximo 
ao Templo do Sagrado Coração de Jesus e bem ao lado do 
cemitério, gerando diversos transtornos e desconforto para 
todos os moradores devido ao constante trânsito de veículos 
pesados”, explicou.

Ainda segundo Marco, a comunidade de Miguel Burnier 
vem sofrendo cada vez mais com esvaziamentos. “Embora a 
Gerdau realize investimentos, a população sente a necessidade 
de ações mais efetivas, uma vez que a qualidade de vida na 
região não apresenta melhorias”, disse.

O vereador Vantuir falou sobre como o município depen-
de diretamente da renda advinda da mineração, em detrimento 
de outras fontes de renda, como o turismo. Porém, o parla-
mentar evidenciou que essa relevância não justifica a falta de 
atuação socioambiental da empresa. “O maior patrimônio do 
distrito são os moradores. Nós devemos respeitar e dar voz a 
eles, por isso pedimos que a empresa dê voz à comunidade, 
tanto Miguel Burnier, como o Mota, como Chrockatt de Sá. 
Ninguém está pedindo o fechamento da empresa, queremos 
ver a atuação do poder público. A gente não pode esquecer que 
os impostos foram pagos, e estes impostos não foram investi-
dos nesses distritos”, argumentou.

Como forma de compensar os danos causados pela mine-
ração, a Justiça Tributária se apresenta como uma das manei-
ras possíveis de reparação para as comunidades afetadas. O 
Secretário Municipal de Meio Ambiente, Chiquinho de Assis, 
se pronunciou a respeito dessa medida, dizendo ser competên-
cia do Poder Público devolver grande parte dos recursos para 
as comunidades de modo que estas possam se reestruturar.
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Igreja de São Francisco Assis entra 
na fase de restauração de elementos 
artísticos e bens integrados

Prefeitura de Mariana 
paga 14º salário aos 
professores da rede 
municipal

Mesmo com o atual cenário econômico vivido no município e no país, 
devido a pandemia da COVID-19, no último dia 1º de março, a Prefeitura 
de Mariana realizou o pagamento do décimo quarto salário aos professo-
res da rede pública municipal, regidos pela Lei Complementar Municipal 
nº 139/2014. Com um investimento de mais de R$ 1,3 milhões, o décimo 
quarto foi pago aos 427 profissionais.

O benefício foi concedido levando em consideração a nota obtida pelo 
servidor na última avaliação de desempenho no ano de 2019.

De acordo com a Secretaria de Educação, o pagamento do 14º é mais 
um esforço realizado pela atual administração, que busca um reconheci-
mento da profissão e do empenho de cada um para que Mariana tenha uma 
ótima qualidade de ensino. Apesar de tudo que o Brasil está passando, a 
classe dos professores tem se dedicado ao máximo para que o ensino che-
gue na casa de cada aluno.

Um dos monumentos impor-
tantes da cidade e também um dos 
mais visitados da centenária Praça 
Minas Gerais em Mariana, a Igre-
ja de São Francisco de Assis está 
entrando na fase de restauração de 
elementos artísticos e bens inte-
grados. As obras tiveram início no 
mês de fevereiro e tem previsão de 
16 meses.

Os projetos de restauração da 
Igreja e o projeto museográfico 
foram elaborados com recursos 
do IPHAN/PAC de Cidades His-
tóricas. A previsão da entrega da 
parte civil está prevista para junho/
julho, onde estão sendo executa-
dos: projeto estrutural, instalações 
elétricas, luminotécnico, instala-
ções hidro-sanitárias, drenagem e 
impermeabilização, projetos con-
tra incêndio e raios, segurança ele-
trônica e de sonorização. Faltando 
apenas a criação da fachada lateral 
esquerda, alvenarias internas e a 
torre dos sinos. A entrega da igreja 
para a cidade está prevista para de-
zembro de 2022.

Além desta obra, está em cur-
so a restauração da Casa do Conde 
Assumar. A Prefeitura Municipal 
de Mariana, com recursos pró-
prios, contratou o projeto de arqui-
tetura e os projetos complementa-
res da Casa do Conde, onde será 
implementado o Museu da Cida-

de, voltado para a valorização da 
identidade cultural dos habitantes 
de Mariana, estimulando o senti-
mento de pertencimento em rela-
ção ao patrimônio e a preservação 
por meio de ações sócio-museoló-
gicas, além de se tornar mais um 
atrativo para a cidade, fomentando 
o turismo e a economia local.

A administração pública tem 
investido no patrimônio históri-
co da cidade, para preservar as 
origens de Minas Gerais, estado 
que nasceu entre as montanhas de 
Mariana. As obras da Igreja de São 
Francisco e a Casa do Conde de 
Assumar estão sendo executadas 
com recursos advindos do BN-
DES e da Lei Federal de Incentivo 
à Cultura, com investimentos de 
R$ 15,3 milhões.

Raissa AlvarengaRaissa Alvarenga

Raissa Alvarenga
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Mariana entra em alerta diante de 
colapso na saúde: nova variante 
do vírus identificada no município

Decreto suspende a 
venda de bebidas em 
Mariana; medidas valem 
desde terça-feira (23)

KARINA PERES

A Prefeitura de Mariana divul-
gou uma nota informativa alertan-
do sobre o agravamento da pan-
demia no município. Até a data de 
publicação do documento, a cidade 
não tinha mais vagas na UTI e nem 
leitos clínicos disponíveis para re-
ceber mais pacientes da Covid-19. 
Além disso, a nota também infor-
ma que foi identificada em Mariana 
a variante P2 do coronavírus.

A variante P2 é uma mutação 
genética da cepa B.1.1.2.8, que cir-
cula no Brasil desde março de 2020, 
sendo considerada preocupante 
pois, assim como a P1, a variação 
brasileira relatada inicialmente no 
Amazonas, é transmitida de forma 
mais rápida. O documento afirmou 
que Mariana está passando pelo 
momento mais crítico desde o iní-
cio da pandemia, com 50 óbitos e 
o registro de 59 novos casos até a 
publicação do último boletim epi-
demiológico.

O Comitê Gestor do Plano de 
Prevenção e Contingenciamento 
em Saúde Covid-19 enfatizou a 
importância da população seguir 
as medidas sanitárias como o uso 
de máscara, o uso do álcool em gel 
e do distanciamento social, assim 
como as medidas restritivas do to-
que de recolher. A fiscalização dos 
comércios e das medidas impostas 

pelo Decreto de Adesão à onda ro-
xa foi intensificada com o objetivo 
de diminuir a transmissão viral no 
município. Outro alerta feito pelo 
Comitê foi sobre a mudança no 
perfil de pacientes que necessitam 
de internação, sendo eles mais jo-
vens, com maior grau de compro-
metimento e gravidade.

Oxigênio para atender 
pacientes de Covid-19 em 

Mariana está no limite
Além da falta de leitos e vaga 

na UTI, outra situação preocupa 
ainda mais a Secretaria de Saúde 
de Mariana: a falta de oxigênio. 
No fim de semana, o secretário de 
saúde do município, Danilo Brito, 
publicou um vídeo informando que 
o Pronto Atendimento (PA) de leito 

da Covid-19 estava no limite de sua 
capacidade de oxigênio.

Devido à urgência, o secretário 
precisou ir até a cidade de Ibirité 
para buscar mais oxigênio. Ele tam-
bém alertou sobre como a próxima 
semana será difícil em Mariana e 
sobre o temor diante do colapso do 
sistema de saúde. No vídeo, Danilo 
informou que a regional micro tem 
15 pacientes aguardando vaga na 
UTI, quatro pacientes entubados no 
PA e três no Hospital Monsenhor 
Horta. “Eu peço por favor, eu im-
ploro à população: fique em casa na 
próxima semana. Deixem apenas 
os profissionais de saúde fazerem 
seu trabalho. A situação não está 
fácil, o sistema colapsou”, concluiu 
o secretário.

Peter Linforth / PixabayO prefeito interino de Mariana, Juliano Duarte, anunciou a publi-
cação de dois novos decretos com medidas mais restritivas contra a 
pandemia do coronavírus. Um deles iguala a onda roxa do município a 
do Governo de Minas Gerais. O outro declara situação de colapso na 
rede de saúde que presta assistência direta aos pacientes Covid-19, 
suspendendo a venda de bebidas alcoólicas e restringindo a entrada 
de somente uma pessoa do núcleo familiar nos locais de serviços es-
senciais.

Além disso, outros equipamentos públicos, comércios, praças pú-
blicas, pistas de caminhadas e academias ao ar livre também serão 
fechados. Os Decretos entraram em vigor nesta terça-feira (23) e po-
dem ser revogados ou alterados a qualquer momento de acordo com 
a evolução do perfil epidemiológico da Covid-19 no Município e/ou mi-
crorregião de Ouro Preto, conforme orientação do Comitê Extraordiná-
rio Covid-19.

As novas medidas emergenciais têm o objetivo de recuperar a inte-
gridade do sistema de saúde de Mariana e da microrregião de saúde de 
Ouro Preto, em especial, a disponibilidade de leitos clínicos Covid-19 e 
leitos de UTI Covid-19. Em um vídeo publicado em suas redes sociais, 
Juliano Duarte, informou que no momento 15 pessoas estão internadas 
no leito de isolamento Covid-19, na Policlínica Municipal, seis pessoas 
internadas no Hospital Monsenhor Horta e há mais duas crianças sus-
peitas de estarem com o vírus.

Em Ouro Preto, Juliano comunicou que quatro marianenses se 
encontravam internados na UTI da Santa Casa de Misericórdia. Ou-
tras seis pessoas estavam aguardando leitos de UTI na microrregião. 
Além disso, três marianenses seguiam internados em Belo Horizonte. 
“Infelizmente, hoje (22) não temos nenhuma vaga disponível no siste-
ma”, afirmou o prefeito interino. Em 2021, Mariana registrou um número 
preocupante de 23 mortes. 

KARINA PERES

Prefeitura de Mariana 
informa aumento de 
leitos para pacientes 
com Covid-19

Devido ao aumento de números de casos positivos para Covid-19  e 
a alta taxa de ocupação de leitos na unidade de Pronto Atendimento, bem 
como os leitos de UTI Covid-19 da Santa Casa de Misericórdia estarem 
todos ocupados, e ainda com pacientes na fila de espera, a Prefeitura de 
Mariana, por meio da Secretaria de Saúde informa que realizou mudanças 
na logística de atendimento da Covid-19 no município, como a ampliação 
de seis leitos de internação Covid-19, passando de quinze, para vinte e um, 
que vão estar localizados no setor de Fisioterapia, no Complexo do Pronto 
Atendimento.

Além disso, haverá também a instalação de nove leitos de observação 
adulto Covid-19 e dois leitos de observação pediátrica, que estarão loca-
lizados no setor de Odontologia, no Complexo do Pronto Atendimento.

A Prefeitura de Mariana reforça que o apoio da população neste mo-
mento é fundamental para conter a disseminação da Covid-19.

Distribuição das cestas básicas 
para os alunos da rede de ensino 
acontecem nas próximas semanas

Nas próximas semanas come-
çam as entregas das cestas básicas 
aos grupos familiares dos alunos 
que estão matriculados na rede 
municipal e estadual de ensino. Os 
alimentos serão repassados nas es-
colas onde os alunos estão matricu-
lados, de acordo com o cronograma 
de cada instituição.

Serão mais de seis mil cestas, 
com 22 itens, dentre eles, produ-
tos alimentícios, higiene pessoal e 
limpeza. Com uma cesta por grupo 
familiar, os mantimentos serão dis-
tribuídos diretamente nas escolas, 
em uma ação coordenada entre as 
Secretarias de Desenvolvimento 
Social e Educação.

Para a retirada é necessário 
comparecer no horário agendado, 
portando documento com foto e 
CPF do responsável pelo estudante, 
apresentar a certidão de nascimento 
ou carteira de identidade do aluno e 
comprovante de residência.

Caso o responsável pelo aluno 
seja do grupo de risco, outra pessoa 
pode fazer a retirada. Será neces-
sário apresentar o documento com 
foto e levar também os documentos 
necessários do estudante e do res-
ponsável legal.

Atendendo às medidas da 

Secretaria de Saúde para evitar a 
propagação do coronavírus, a re-
comendação é que todos adotem 
o distanciamento social nos locais 
de distribuições, fazer utilização de 
máscara e do álcool 70%, além de 
levar uma caneta para assinar a lista 
de entrega da cesta básica.

COMUNICADO
Mudança no local dos atendimentos odontológicos

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Saúde, informa que os atendi-
mentos odontológicos da unidade central foram descentralizados para outras locais. O 
Consultório da APAE atenderá as urgências para crianças menores de 8 anos. O con-
sultório da Figueira, PSF do bairro Santo Antônio e Cabanas receberão os atendimen-
tos de urgência para a população em geral. Em todos os locais, os horários de atendi-
mento acontecerão de 7h30 às 11h30 e de 13h às 17h. A orientação é realizar a procura 
de acordo com a proximidade e região e somente em casos de extrema urgência.

A prefeitura reforça que o município apresenta o pior quadro desde o início da pan-
demia e que está vigente decretos com medidas mais restritivas
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PL sobre locação de máquinas 
para funcionamento de oxigênio é 
apresentado na Câmara de Itabirito

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Álcool e volante Álcool e volante 
não combinamnão combinam

A CIDADE 
E EU

UMA DAS COISAS mais desagradáveis da vida moderna é o 
resultado da péssima combinação álcool e volante. Em qualquer 
época: período de carnaval, festas promocionais, comemorações 
de grande expressão, aniversários, casamentos e outros acon-
tecimentos de grande vulto – ocasiões em que o uso de bebidas 
alcoólicas é intenso – as consequências podem ser terríveis para 
muitos motoristas que se aventuram em dirigir sob o efeito etílico. 
Para tais eventos é normal o deslocamento das pessoas de um lu-
gar para outro, especialmente dos grandes centros urbanos para o 
interior, em viagens de lazer e de comemorações. A bebida é um 
ingrediente rotineiro nestas situações, seu uso, com a necessidade 
da direção de veículo não podem acontecer juntos. Os resultados 
podem ser desastrosos, fatais. 

A expressão costumeira: não beba antes de dirigir e, se beber, 
não dirija é verdadeira e protecionista. Oxalá, todos nós nos con-
vençamos de sua alta significação para a defesa de nossas vidas, 
quando estamos ao volante.

O ÁLCOOL É O PRIMEIRO responsável (49%) do atendimen-
to nos centros de toxicomania da capital. Li recentemente que: a)
Depois de beber três latas de cerveja ou dois copos de vinho, o 
tempo que o motorista leva para pisar o freio numa emergência é 
de três vezes maior do que o de uma pessoa sóbria (pra este 0,6 
segundos é o tempo de reação do condutor, para o bêbado, dois 
segundos é o tempo de reação); b)Assim que entra na corrente 
sanguínea, o álcool provoca efeitos em todo o organismo, como 
irritação no estômago e no intestino, além de deprimir o sistema 
nervoso central, gerando sonolência, confusão mental, diminuição 
dos reflexos e intensificação das emoções; c)O cérebro não volta 
ao normal imediatamente, o efeito rebote da bebida deixa a pessoa 
irritada, inquieta e ansiosa; d)Quem bebe muito pode desenvolver 
doenças cardíacas, hipertensão, hepatite, cirrose, gastrite, além de 
câncer de estômago, fígado, entre outros.

O limite de grau alcoólico para motoristas no Brasil é de 0,6; no 
Japão a tolerância é “0” (zero). O mais importante é a consciência 
prévia de que álcool não combina com volante, nunca! Nas festas 
encontros e outros lugares onde a bebida corre mais solta, se faz 
necessário voltar para casa de táxi. A aventura no volante não é e 
nunca foi aconselhada, especialmente sob o efeito alcoólico. 

O ATO DE DIRIGIR “pode ser considerado como uma situação 
que exige um alto grau de responsabilidade. Exige do motorista um 
estado físico e mental, perfeitamente ajustados. O álcool altera o 
equilíbrio orgânico e emocional. É sabido que afeta todas as células 
do organismo e age mais intensamente nas células cerebrais. Isto 
traz, logicamente, alterações no comportamento. Melhor prevenir 
que remediar.

A ingestão de álcool é um processo que não requer digestão, 
porque é absorvido diretamente pela corrente sanguínea. Este pro-
cesso coloca o motorista em situação de debilidade no julgamento 
de suas decisões. O álcool é responsável inclusive por uma onda 
imensa e crescente e crimes em nossa sociedade atual”(Edésio de 
Gouveia Neto, em “Conselhos”).

No momento vivemos uma pandemia, mas os acidentes conti-
nuam acontecendo muitas e muitas vezes provocados justamente 
pelo motorista estar alcoolizado. 

Nesta segunda-feira (22/3), foi 
realizada a 1ª reunião ordinária da 
Câmara de Itabirito na Onda Roxa. 
Por videoconferência, os vereado-
res debateram 18 pautas. Entre elas, 
foi apresentado o Projeto de Lei 
(PL) 44, que autoriza o município a 
conceder auxílio financeiro a porta-
dores de doenças respiratórias.

A finalidade do PL é cobrir os 
custos com aquisição de oxigênio 
e também com o gasto de energia 
elétrica, ocasionado pelo equipa-
mento. O PL também autoriza o 
município a realizar a locação de 
máquinas para funcionamento do 
oxigênio, em forma de comodato 
(empréstimo).

Para ter direito, será preciso 
apresentar laudo médico, compro-
vando que o equipamento é indis-
pensável para a recuperação da 
saúde. Também será preciso assinar 
um termo, garantido a conservação 
e a condição de devolução das má-
quinas. Devido à urgência provoca-
da pela pandemia, o PL entra para 
discussão na Câmara em reunião 
extraordinária.

Compra de vacina contra 
Covid já é Lei em Itabirito
Em outra pauta, o PL 33, que 

autoriza a compra de 80 mil doses 
de vacina contra a Covid-19 para 
Itabirito, já foi sancionado pelo pre-
feito Orlando Caldeira (Cidadania) 

e, portanto, tornou-se Lei. “Durante 
a tramitação na Câmara, nenhum 
vereador pediu vistas e foram res-
peitados os trâmites legais, mas 
sem delongas. Todos nós estamos 
empenhados para sairmos dessa 
triste situação”, disse o presidente 
da Casa Legislativa, vereador Léo 
do Social (PSDB).

A compra de vacinas contra a 
Covid-19 pelos municípios foi au-
torizada pelo STF e pelo Congres-
so Nacional. Existindo a oferta, a 
aquisição se dará por meio de uma 
união de municípios. 1.703 cidades 
brasileiras (com 125 milhões de ha-
bitantes) se mostraram interessadas 
em compor o consórcio. 

Prefeitura de Itabirito 
realiza recapeamento 
da Rua João Pessoa

Dando sequência às melhorias pela cidade, a Prefeitura de Itabirito realiza o re-
capeamento do asfalto na Rua João Pessoa, no Centro, entre os números 22 e 250.

“O asfaltamento da Rua João Pessoa era muito antigo. Com isso, devido ao fluxo 
intenso de veículos, o piso não suportaria mais reparos paliativos, como tapa-bura-
cos. Essa obra proporcionará maior comodidade e segurança à população e uma via 
extremamente importante para nossa cidade”, destaca o prefeito Orlando Caldeira.

Após o serviço de asfaltamento, a rua receberá sinalização viária, com pintura de 
faixas de bordo, faixas de pedestre, entre outras.
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Caso Cléria Aparecida: Polícia Civil 
prende suspeito de assassinato

Extrato de Dispensa de Licitação de 
Prestação de Serviço de Manutenção 
do Sistema de Apuração de Ponto Ele-
trônico. Referência: Processo Licitatório 
nº032/2021, Dispensa de Licitação nº 
014/2021, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Contra-
tante: Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico do Município de Itabirito - MG. 
Contratado: Sisponto Sistemas Inteligen-
tes Eireli. Objeto: Manutenção do Sistema 
da Apuração do Ponto Eletrônico.  Valor 
mensal: R$150,00 (Cento e cinquenta 
reais). Vigência: Fica contratada por 10 
(dez) meses. Forma de pagamento: men-
salmente. Vigência: até 31/12/2021. Per-
manecem inalteradas as demais cláusulas 
e condições do contrato original. Data da 
Dispensa: 18/03/2021. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE. 
Extrato de Contrato de Prestação de 
Serviço de Manutenção do Sistema de 
Apuração de Ponto Eletrônico. Referên-
cia: Dispensa de Licitação nº 014/2021, 
Processo nº032/2021, nos termos da Lei nº 
8.666/93, com suas posteriores alterações. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico do Município de Itabirito 
- MG. Contratada: Sisponto Sistemas Inte-
ligentes Eireli, Perfazendo estes contratos 
um valor total de R$1.500,00 (Um mil e 
quinhentos reais) – Ficando esta empresa 
Contratada em manutenção do sistema de 
apuração do ponto eletrônico. - Vigência: 
até 31/12/2021 Dotações Orçamentárias: 
Dotação Orçamentaria Operação e Ma-
nut. das Açoes de Gestão e Administra-
ção Geral do SAAE. 17.512.1711.4030.  
33.90.40.00. Permanecem inalteradas as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura: 18/03/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Referente ao Apostilamento: Pregão 
Presencial nº 097/2020, Processo Lici-
tatório nº132/2020 S.R.P. Nº 037/2020 
nos termos da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Contratante: Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico 
do Município de Itabirito - MG. Contra-
tado: V&G Comercio de Combustíveis 
e Lubrificantes Ltda. Objeto: Registro de 
preços para futura e eventual aquisição de 
combustíveis para o abastecimento de toda 
frota de veículos, e outros equipamentos 
especiais que servem ao SAAE de Itabirito 

THIAGO GOMES

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) prendeu na quarta-feira 
(17) o suspeito do assassinato de 
Cléria Aparecida, mulher de 44 
anos que desapareceu no dia 26 de 
fevereiro. O homem já vinha sendo 
investigado pelo crime de feminicí-
dio, ocultação de cadáver e violên-
cia sexual.

O corpo de Cléria foi encontra-
do no dia 8 de março nas margens 
do Rio Itabirito, na região do Mar-
zagão, mas foi identificado pelo 
Instituto Médico Legal (IML) de 
Belo Horizonte apenas no dia 22 de 
março, já quase completando um 
mês do desaparecimento.

A investigação é liderada pelo 
delegado da Polícia Civil de Minas 
Gerais em Itabirito, Frederico Ri-
beiro de Freitas. A PC realizou nes-
ta segunda-feira (22) uma coletiva 
de imprensa online para prestar es-
clarecimentos sobre o caso. O no-
me do suspeito não foi divulgado. 
Cléria era natural de Santa Bárbara, 
MG, e trabalhava em uma empresa 
na Mina do Pico em Itabirito, onde 
morava com a irmã.

O delegado afirmou que logo 

após a denúncia anônima do dia 
26, as equipes de investigação da 
delegacia de Itabirito realizaram 
diligências para averiguar o desa-
parecimento. Uma semana depois, 
na parte da manhã, alguns perten-
ces da vítima foram encontrados, 
como uma mochila e alguns docu-
mentos. Já no período da tarde, fo-
ram encontrados a cerca de 1 km do 
local, um sutiã e fitas plásticas que, 
de acordo com o delegado, teriam 
sido utilizadas para atar as mãos da 
vítima.

O corpo só foi localizado al-
guns dias depois, quando foi enca-
minhado para a perícia. As investi-
gações de assassinato começaram a 
ser realizadas após a confirmação 
da identidade. Quando interrogado 
na delegacia, o suspeito confessou 
parcialmente a autoria do crime.

Após a confissão, a PC deu en-
caminhamento às últimas diligên-
cias para finalizar o inquérito e en-
caminhar à justiça, onde provavel-
mente ocorrerá a prisão preventiva, 
afirma o delegado. O suspeito já 
havia sido investigado por estupro 
no ano passado, em Ouro Preto, o 
que leva a PC a acreditar que possa 
haver outras vítimas.

“Então a gente queria que a 
comunidade, jornalistas, pudessem 
divulgar, porque qualquer pessoa, 
mulher, homem, ou mesmo crian-
ça, desde que acompanhada dos 
pais, tiver algum indício ou alguma 
suspeita de crime sexual praticado 

nos últimos dois anos em Itabirito 
ou na região, que procure a dele-
gacia de Itabirito, para que a gente 
possa tomar providências, conver-
sar e entender o caso” afirma o de-
legado.

Inicialmente, o suspeito tentou 
negar as acusações, mas com o tra-
balho de investigação todos os áli-
bis apresentados foram refutados, 
o que culminou na confissão. Além 
das fitas de imobilização, haviam 
preservativos usados no local onde 
foram encontrados os pertences, 
então a perícia segue investigando 
se houve algum tipo de violência 
sexual. A parcialidade da confis-
são vem de alegação de legítima 
defesa, tese que a Polícia Civil não 
corrobora.

Segundo o relatório de necrop-
sia, havia mais de 12 fraturas nas 
costelas da vítima, o que faz a Po-
lícia duvidar da versão de legítima 
defesa, afirma o delegado: “ela foi 
encontrada com aquela fita chama-
da de silvertape na boca, então são 
fatos para a investigação criminal 
que são muitos sensíveis, que de-
monstram que não necessariamen-
te a versão dele se confirma”.

Ainda de acordo com o delega-
do, apesar de não ter passado pelos 
processos judiciais ainda, a pena 
seria de 20 a 30 anos de prisão, pois 
é um crime hediondo com mais de 
uma qualificadora e se confirmada 
a violência sexual, a pena pode ser 
ainda maior.

Cléria 
Aparecida, 
mulher de 
44 anos 
que 
desapare-
ceu em 
26/02/21

Frederico Ribeiro 
de Freitas, 
delegado da 
Polícia Civil de 
Minas Gerais em 
Itabirito

– MG, conforme especificações do anexo 
I, do edital. Realizado Apostilamento do 
Contrato nº 011/2021 referente ao reajus-
te de valor da GASOLINA para R$6,05 
(Seis reais e cinco centavos), o valor do 
Óleo Diesel Comum S-500, para R$4,67 
(Quatro reais e sessenta e sete centavos), 
o valor do Óleo Diesel Especial S – 10, 
para R$4,62 (Quatro reais e sessenta e dois 
centavos) e ADITIVO ARLA para (Três 
reais e quarenta e três centavos). Forma 
de pagamento: conforme contrato após a 
emissão e conferência da Nota Fiscal. Vi-
gência: Fica aditado até 31/12/2021. Dota-
ção Orçamentária: Manut, Conserv. e Apl. 
da Frota, Maq. e Equip. Automotivos. Per-
manecem inalteradas as demais cláusulas 
e condições do contrato original. Data da 
assinatura do Apostilamento: 12/03/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Extrato do 3º Termo Aditivo do Con-
trato de Prestação de Serviço do Seguro 
do Veículo - TORO.  Referência: Pregão 
Presencial nº020/2018, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, com suas posteriores altera-
ções. Contratante: Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico do Município de Ita-
birito - MG. Contratada: Gente Seguradora 
S/A Objeto: Contratação de empresa espe-
cializada na prestação de serviços de se-
guro total de veículos (Fiat Toro Volcano) 
para parte da frota do serviço autônomo de 
saneamento básico de Itabirito/MG, Valor 
Total: R$1.690,00 (um mil seiscentos e 
reais), Forma de pagamento: 10 (dez) dias 
corridos após emissão e aceite da apólice. 
Vigência: Fica aditado até 02/04/2022. 
Dotação Orçamentária: Operação e Ma-
nut. das Ações de Gestão e Adm. Geral 
do SAAE: 17.512.1701 4.001 33.90.39.00 
Permanecem inalteradas as demais cláu-
sulas e condições do contrato original. 
Data da assinatura do Termo Aditivo: 
19/03/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE. 
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório nº. 
024/2021, na modalidade de Pregão Pre-
sencial nº009/2021, Objeto: Contratação 
de empresa especializada na prestação de 
serviços de tornearia para atender o Siste-
ma de Abastecimento de Água e Esgoto 
do Município de Itabirito-MG, conforme 
especificações do anexo I, do edital. Empre-
sa Vencedora e Habilitada Eletromecânica 
Mani Ltda EPP, perfazendo este pregão um 
valor total de R$29.568,00 (Vinte e nove 
mil quinhentos e sessenta e oito reais), Ita-
birito / MG, 22/03/2021 – Rogério Eduardo 

de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato de Pessoa Jurídica 
Especializada no Serviço de Tornea-
ria. Referência: Processo Licitatório 
nº024/2021, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº009/2021, Contratante: Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Itabi-
rito-MG. Empresa Contratada: Eletrome-
cânica Mani Ltda ME. Objeto: contratação 
de empresa especializada na prestação de 
serviços de tornearia para atender o Siste-
ma de Abastecimento de Água e Esgoto 
do Município de Itabirito-MG, conforme 
especificações do anexo I, do edital. Valor 
total deste contrato: R$29.568,00 (Vinte 
e nove mil quinhentos e sessenta e oito 
reais), Forma de pagamento: conforme 
edital. Vigência: Até 31/12/2021. Data da 
assinatura do contrato: 22/03/2021. Rogé-
rio Eduardo de Oliveira, Diretor Presidente 
do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habili-
tação do Processo Licitatório nº025/2021, 
na modalidade de Pregão Presencial 
nº010/2021, Objeto: para contratação de 
empresa especializada na prestação de ser-
viços de caldeiraria e serralheria, para fabri-
cação e montagem de peças, componentes e 
estruturas em perfis e chapas metálicas nas 
áreas de atuação do SAAE, com forneci-
mento de insumos, material e mão-de-obra. 
Empresa Vencedora e Habilitada Eletrome-
cânica Mani Ltda EPP, perfazendo este pre-
gão um valor total de R$79.087,40 (Setenta 
e nove mil oitenta e sete reais e quarenta 
centavos), Itabirito/MG, 23/03/2021 – Ro-
gério Eduardo de Oliveira, Diretor Presi-
dente do SAAE.
Extrato de Contrato de Pessoa Jurí-
dica Especializada na Fabricação e 
Montagem de Peças, Componentes e 
Estruturas em Perfis e Chapas Metáli-
cas. – Serralheria.  Referência: Processo 
Licitatório nº025/2021, na modalidade 
Pregão Presencial nº010/2021, Contra-
tante: Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito-MG. Empresa Contra-
tada: Eletromecânica Mani Ltda ME. Ob-
jeto: contratação de empresa especializada 
na prestação de serviços de caldeiraria e 
serralheria, para fabricação e montagem 
de peças, componentes e estruturas em 
perfis e chapas metálicas nas áreas de 
atuação do SAAE, com fornecimento de 
insumos, material e mão-de-obra. Valor 
Global: R$79.087,40 (Setenta e nove mil 
oitenta e sete reais e quarenta centavos). 
Forma de pagamento: conforme edital. 
Vigência: Até 31/12/2021. Dotações Orça-
mentárias: Operações e Manut. em Abast. 

de Água nas Sedes Urbanas. 17. 512. 1701. 
4001. 33.90.39.00, Operações e Manut. 
em Abast. de Água nas Sedes Urbanas - 
UTA. 17. 512. 1701. 4001. 33.90.39.00, 
Operações e Manut. em Esgot. Sanitário 
nas Sedes Urbanas. 17. 512. 1702. 4002. 
33.90.39.00, Operações e Manut. em Es-
got. Sanitário nas Sedes Urbanas – ETE 
17. 512. 1702. 4002. 33.90.39.00, e Ope-
rações e Manut. em Abast. de Água nas 
Sedes Urbanas - ETA17. 512. 1701. 4001. 
33.90.39.00. Data da assinatura do contra-
to: 23/03/2021. Rogério Eduardo de Oli-
veira, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório nº. 
026/2021, na modalidade de Pregão Pre-
sencial nº011/2021 - Objeto: Aquisição 
de equipamentos de proteção individual 
– EPI e equipamentos de proteção coleti-
va - EPC para os Servidores dos Sistemas 
de Abastecimento de Água, Esgotamento 
Sanitário, conforme especificações do 
anexo I, do edital, Empresas Vencedoras 
e Habilitadas: Collor Tintas e Materiais de 
Construção Eireli, BH Soldas Equipamen-
tos de Proteção Individual Eireli e Lud-
mylla Matias DI Iorio – ME, perfazendo 
este pregão um valor total de R$37.534,50 
(Trinta e sete mil quinhentos e trinta e qua-
tro reais e cinquenta centavos), Itabirito/
MG, 24/03/2021 – Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de empresa para 
serviço de Locação de caçambas. Re-
ferência: Pregão Presencial nº017/2020, 
S.R.P. nº 007/2020 nos termos da Lei nº 
8.666/93, com suas posteriores alterações. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico do Município de Itabirito 
- MG. Contratada: LOC Bem Caçam-
bas e Máquinas Ltda. Objeto: registro de 
preço para futura e eventual contratação 
de empresa especializada em locação de 
caçambas para coleta de resíduos do sis-
tema preliminar de tratamento de esgoto 
– ETE, resíduos do Sistema de Tratamento 
de Água – ETA, resíduos da Unidade de 
Tratamento de Água – UTA e de resíduos 
do Sistema de Manutenção e Operação do 
SAAE, conforme especificações do ane-
xo I, do edital, Valor total deste contrato: 
R$11.974,00 (Onze mil novecentos e se-
tenta e quatro reais). Forma de pagamento: 
conforme edital.  Vigência: Fica contratada 
até 31/12/2021 Permanecem inalterada as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura: 22/03/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.

Coca-Cola doa 10 
mil garrafas de água 
para o Hospital São 
Vicente de Paulo

A Coca-Cola FEMSA Brasil, maior engarrafadora de pro-
dutos Coca-Cola no mundo em volume de vendas, vai doar 10 
mil garrafas individuais de água mineral Crystal para o Hospital 
São Vicente de Paulo, referência no tratamento da Covid-19 em 
Itabirito. A entrega dos 5 mil litros de água será feita na quinta-
-feira, 25 de março.

O objetivo é contribuir para a hidratação dos profissionais de 
saúde que estão na linha de frente do atendimento à população. 
“O início da vacinação trouxe um alívio para esses profissionais, 
mas o trabalho ainda é muito difícil. Já tivemos campanha se-
melhante no ano passado e consideramos extremamente impor-
tante dar continuidade. É a nossa contribuição no sentindo de 
minimizar os impactos sanitários, sociais e econômicos gerados 
pela pandemia”, afirma Ian Craig, CEO da Coca-Cola FEMSA 
no Brasil.

Outras iniciativas da companhia em Minas Gerais
No ano passado, a Coca-Cola FEMSA Brasil doou 2 mil 

máscaras e mil litros de água mineral para a cidade de Itabirito, 
onde mantém unidade fabril, além de realizar ações de conscien-
tização no município. Também beneficiou a Prefeitura de Belo 
Horizonte com cerca de 2 mil litros de água mineral Crystal, des-
tinados a famílias em vulnerabilidade social na capital mineira.A 
empresa fez, ainda, a doação de água mineral e kits de material 
escolar para os moradores da comunidade de Água Limpa, loca-
lizada no entorno da fábrica em Itabirito. Para o programa Cole-
tivo Jovem em Itabirito, do Instituto Coca-Cola Brasil, houve a 
doação de 4 mil máscaras e 75 cestas básicas. Ronan Pedroza
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Do bairro Nossa Senhora de Fátima 
ao São José: Prefeitura de Itabirito 
realiza obras por toda a cidade

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Chegou a hora: De mostrarmos aos nossos 
filho que os verdadeiros heróis não fazem gol, 
não cantam e não rebolam para multidões e 
muito menos ganham a vida se exibindo no 

Instagram. É hora de mostrar que as únicas pessoas no mundo que 
podem nos salvar estudaram e estudam muito. Eles são cientistas, es-
tão nos laboratórios, na busca do medicamento correto e dentro dos 
hospitais se ariscando para salvar vidas. É hora de parar com o culto 
bizarro à ignorância e a esperteza. Entretenimento é bom, faz bem, 
mas acima dele precisamos valorizar, o que de fato, faz a diferença: 
O Estudo. A todos os profissionais de saúde nosso reconhecimento 
e admiração.
Nosso abraço: À Fabiana da casa de carnes Bela Vista. Ela e equipe 
vêm se destacando pela qualidade dos produtos por agregar valores 
na arte de servir. O nosso parque comercial agradece.
Aviso aos navegantes: Já estávamos escondendo o jogo, com a pa-
ralisação do campeonato mineiro o time do Cruzeiro hexa intensifica 
os treinamentos e volta em breve com a força total, fazendo a alegria 
de milhões de apaixonados. Tenha fé. Aguarde.
Volta às aulas: O colunista Paulo Navarro descreve a volta as aulas 
como uma época que já foi mais agradável, tinha perfume e sabor 
de infância, tempos de colégio, tempos inocentes, onde a gente era 
obrigado a ser feliz. Fim de férias na fazenda ou na praia. O futuro 
era um lugar longe e bonito. E longe era um lugar que não existia. 
Belos dias, velhos tempos. Agora volta às aulas tem outro gosto, é 
voltar as aulas da rotina, do trabalho. É encarar de novo o transito 
péssimo, a falta de segurança, e para completar todo mundo robo-
tizado, alienado ao celular sem ver ninguém e sem ver que a vida 
passa. Novos tempos.
Por onde anda? João Bosco Vaz, que exerceu o cargo de presidente 
do União Sport Club.  Colaborou com a liga Desportiva Municipal, 
Atuante no Conselho tutelar, presente e participativo em defesa dos 
nossos segmentos sociais. Filho de tradicional família itabiritense, 
João Bosco Vaz é gente de expressão na região dos Inconfidentes.
Notícia boa: Itabirito é destaque em transparência. Graças ao traba-
lho competente e à implantação do sistema de compliance na Prefei-
tura, a partir de setembro de 2019, Itabirito alcançou o 17º lugar entre 
os municípios de Minas Gerais na Escala Brasil Transparente – Ava-
liação 360º, realizada pela Controladoria-Geral da União (CGU).
Para refletir: Dê a quem você ama: Asas para voar, raízes para 
voltar e motivos para ficar. (Dalai Lama)

Onda roxa: escolas municipais 
suspendem atendimento 
presencial em Itabirito

Perda: Mais 
um itabiritense 

querido pela 
sociedade 

vítima do CO-
VID-19. Amigos 

e familiares 
choram a perda 

de Leandro, 
filho de Sandra 
e Clécio, gran-
de liderança e 
exemplar pai 

de família. Noti-

Em destaque: Quem está aniversariando neste dia 25 é o 
Cicinho do Nilo, grande empreendedor e gerente comercial 

da empresa Objetaria São Barto. Ele é casado com Vera 
Faria e filho do saudoso Nilo Rodrigues de São Bartolomeu. 

O casal integra a alta sociedade itabiritense. Na foto, 
o aniversariante acompanhado de grandes personalidades 

da região dos Inconfidentes.

ciamos também o falecimento de Dª Ivone (Nenzinha), viúva 
do saudoso Geraldo Fernandes da Silva (Cabeção). Aos 

familiares nossas sentidas condolências.

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

R. Dr. Eurico Rodrigues, 721 - Praia/IR. Dr. Eurico Rodrigues, 721 - Praia/ITABIRITOTABIRITO
98827-507398827-5073

(31)(31) 3561-0508  3561-0508 
3561-35843561-3584

98979-435498979-4354

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Obras e Ser-
viços, tem realizado manutenções 
por toda a cidade com o objetivo 
de assegurar mais conforto à po-
pulação nos espaços públicos. Os 
trabalhos contemplam a reforma de 
passeios e rotatórias em vários bair-
ros do município.

No Jardim São Cristóvão, após 
o alargamento da curva, facilitando 
o acesso de veículos, a Prefeitura 
realiza a reforma do passeio.

Os trabalhos de melhorias em 
calçadas também estão sendo reali-
zados no bairro Munu, próximo ao 
viaduto, e na Avenida dos Inconfi-
dentes, nas proximidades do núme-
ro 575, no bairro Agostinho Rodri-
gues, onde em breve será instalado 
guarda-corpo.

Rotatória revitalizada 
no São José

No bairro São José, foram reali-
zadas intervenções nas proximida-
des da igreja, incluindo a revitaliza-
ção da rotatória e paisagismo. O lo-
cal, em breve, receberá iluminação.

“Essas obras visam melhorar 
a qualidade de vida da população, 
atendendo a demandas em vários 
bairros”, destaca o secretário de 
Obras e Serviços, Geraldo Torres.
Remoção de pedras no Country

No início deste mês, equipes da 
Prefeitura realizaram o trabalho de 
remoção de pedras em um barran-
co na parte superior da Rua Sete, 
no bairro Country, minimizando os 
riscos para os moradores da parte 
inferior da rua. 

Até a próxima quarta-feira, dia 
31 de março, está suspenso o aten-
dimento presencial nas secretarias 
das escolas municipais de Itabirito.

Em cumprimento aos proto-
colos sanitários de prevenção à 
Covid-19 durante a onda roxa, do 
Plano Minas Consciente, o aten-
dimento será realizado exclusiva-
mente por meio dos telefones das 
escolas.

Distribuição de blocos 
de atividades

Também está suspensa a distri-
buição dos blocos impressos de ati-
vidades pedagógicas, realizada nas 
escolas. Nesse período, pais e alu-
nos terão acesso aos conteúdos, de 
forma remota, por meio de grupos 
de whatsapp e plataformas próprias 
das escolas.
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BODE ZÉ

Porta trancada depois de a casa arrombada é o que mais se 
constata entre imprevidentes, dos quais não escapa nem a admi-
nistração municipal de Ouro Preto, que esperou o recrudescimento 
da pandemia, para fazer controle de visitantes e, mesmo assim, fa-
zê-lo de forma equivocada. Esse controle devia estar funcionando 
desde o início, visando resguardar o município, mas, infelizmente, 
o caso desta pandemia serve para confirmar o que se denuncia, ao 
longo do tempo, mas pouco ou nada se faz para corrigir o erro, que 
consiste no tudo para a cidade e pouco ou nada para o restante do 
município. A estrutura de controle, montada à entrada da cidade, é 
inócua, mas serve para provar que se pensa somente na população 
da cidade, relegando demais munícipes ao “Deus dará” no que toca 
à prevenção contra o novo coronavírus/COVID-19. Mas o que não 
percebem é que, deste modo, nem mesmo a cidade recebe pro-
teção, porque se contaminado entra no município e, neste, circula 
livremente (ônibus municipais não são fiscalizados), ele pode entrar 
na cidade e aí espalhar o vírus. O local certo para a barreira é no 
limite com cada município vizinho, nas principais vias de acesso. Do 
jeito que está, presume-se que à administração municipal melhor 
parecer que se faz prevenção ante olhos mais próximos, do que 
fazê-la, de fato, até para os anônimos e distantes munícipes. Olá 
caras-pálidas! Existe vida fora dos muros da cidade também!

Itabirito tem novo Secretário 
de Segurança e Trânsito

THIAGO GOMES

Existe vida Existe vida 
fora da cidade!fora da cidade!

O prefeito Orlando Caldeira 
apresentou na sexta-feira (19) o no-
vo Secretário de Segurança e Trân-
sito de Itabirito, o policial penal 
Antônio de Pádua Pataro Dutra Jú-
nior, que vai substituir o cargo que 
era do advogado Carlos Henrique 
Rodrigues, ou como era chamado, 
Luke. O currículo de Antônio inclui 
Guarda Municipal de Itabirito, Di-
retor Adjunto do Presídio de Itabiri-
to, Mariana e Manhumirim, depois 
Diretor da Penitenciária de Jason 
Soares Albergaria e finalmente 
Diretor do da Penitenciária Ceresp 
Gameleira.

O prefeito agradeceu o gover-
nador de Minas Gerais, disse: "Eu 
agradeço ao nosso governador Ro-
meu Zema por nosso pedido de fa-
zer com que o Pataro pudesse estar 
se desligando dessa diretoria, para 
ele também foi uma grande alegria 
quando nós o convidamos para es-
tar assumindo essa secretaria, numa 
cidade que ele gosta, que ele ama, 
que ele tem muita referência, não 
só pelo fato de ter trabalhado aqui, 
mas também por frequentar nossa 
Itabirito".

Ele assumiu o cargo já na sex-
ta-feira, podendo já dar início aos 
planejamentos da nova gestão e 
ações junto ao executivo. Pataro 

afirmou que trouxe uma equipe téc-
nica para dar uma nova dinâmica 
para a secretaria: "Temos que evo-
luir a questão do trânsito, evoluir a 
Guarda Municipal, evoluir também 
a Defesa Civil, esse voto de con-
fiança que o senhor me dá, eu fico 
muito feliz, porque como o senhor 
disse, eu fui Guarda Municipal da 
cidade".

Um dos planos do novo secre-
tário é a integração entre os demais 
orgãos de segurança, como a Polícia 
Militar, Civil e o Corpo de Bombei-
ros. Ele acredita que a integração 
vai gerar uma sensação de maior 
segurança no município. O prefeito 

justificou que a saída de Luke foi 
uma decisão estratégica e que ele vai 
assumir um cargo junto a Secretaria 
de Saúde, ajudando o secretário Dr. 
Marcos: "Nós temos muita coisa pa-
ra contratar, muita coisa para fazer 
pela saúde nesse momento que nós 
estamos passando".

Há rumores de que a saída de 
Luke estaria relacionada a conflitos 
ocorridos entre a Guarda Municipal 
e as Polícias Civil e Militar que te-
ria resultado em uma deterioração 
da relação do secretário junto aos 
órgãos de defesa e aos poderes po-
líticos, mas não há nenhuma decla-
ração oficial sobre a situação.


